

「問い」が故郷を形作る

2024.9.20
日本橋からの歩き旅
御道歩き日 アイヌリキアボコ 兼いしす
古き良き物 残すために 地元の方の活動
ありがたいです
小学校でのとり組みの せいで 歴史を
履くこと います

2024/9/18
・リアル宝探し立科探検隊の謎解きで
寄り添っていたみたいです。
いやでも空間も音がいいですね (車の音以外)
未永く維持しようと思ってます。

2024.10.19
海世絵(なま)に描かれている松並木が
美しいと思います。海世絵の特色を
意味合いとしてみる。現存の松並木の
人々のあい方が分かると思います。

2025. 3/2
Rさんの書き込み
去年まで大生でこのトをせりました。
もろろしてから長い間くることかできなかった
今日来ました。このトにたくよのトが
たくさん感想をかいてくれていてとよろしく
思います。これからも松並木を大切にしてください

2024/9.4
江戸の日本橋から中山道を歩いて来ました。
この松並木は道中見かけたので
これが江戸時代の絵人が見た景色かと感動した。
和服を着て写真を撮る方も多かったです。@Tsumugi14

2024-11-11
Hello students! Thank you for all
your efforts to preserve the
Road. I enjoyed walking along it. I have
been walking the Nakasendo from
Natsugawa and will finish in Karuizawa.
Best of luck in your exams.
Vanessa (7x7)
P.S. Kanji is hard!

2025.3.21
四国通路を林で、高野山から自宅まで歩いて。朝の涼しい
朝、高野山をここから眺めたいな (6/20/2025)

2024.10.19
ここ、茶屋をやってみました @ 曲！
あと、高野山をここから眺めたいな (6/20/2025)

三年前、立科小学校の六年生が、立科町史跡の松並木公園を探究の対象として様々な取り組みを展開してくれました。活動の一環として子どもたちの設置した「感想ノート」が今も活用され、たくさんの皆さんが意見を寄せて下っていました。ノートの横の手作りパンフレットも補充され続けています。

5月1日、久しぶりに松並木に足を運び、感想ノートを開いてみました。心温まる様々な書き込みが、そこに記されていました。ノートが今も活動をつないでいてくれるのです。様々な書き込みの中に「感想ノート」を提案し、設置したRさん（立科中二年生）の書き込みが目飛び込んできました。

訪れる人々の松並木を歩きながら、感じた様々な思いを読み、書き込んでくれたメッセージです。

松並木公園への思いが今も、この子の中であたためられ、足を運び、寄せられたメッセージに向かい、返信してくれたRさんの心根が、新緑の香りが漂う中から聞こえてくるような気がしました。

故郷の史跡に向き合い、自分の体で感じたことを「問い」として学び続けた子どもたち。

その問いの探究は、やがて様々な人々との出会いも生み出し、Rさんの中に確かなふるさとを形作ってくれていました。



故郷を思い、故郷の史跡を愛し、訪れる人々にあたたかな心を届けようとする心豊かな子どもたち。
Rさん ありがとう。